

***UNIÓN EUROPEA,
AGRICULTURA Y FUTURO***

***SOSTENIBILIDAD
Y
DESPOBLACIÓN***

Daniel Alejandro Contreras Uriel

Quedan reservados todos los derechos. No se permite reproducir, almacenar en sistemas de recuperación de la información, ni transmitir parte alguna de esta publicación, cualquiera que sea el medio empleado, electrónico, mecánico, fotocopia, grabación, etc..., sin el permiso previo del titular de los derechos de la propiedad intelectual.

Autor y editor: © Daniel Alejandro Contreras Uriel

D.Legal: SO-9/2017

*Verdad y silencio,
al decirlos, versos,
los leerás tuyos.*

*Sentimientos vivos,
acento y latidos
del poema, escritos,
pensamientos,
por la inspiración,
despiertos.*

PRÓLOGO

Un problema, sobre dos vectores, actuando sobre la economía y sobre la población con una intensidad que nunca antes se había dado con tal gravedad como hoy.

En este documento expongo la innovación que sirve para corregir las carencias por las que, al parecer, no se ha enfocado la solución que se hace urgente.

Y no sólo por las injusticias que lo han provocado y que hacen aumentar la indignación, lógica.

Es que desbridar la voluntad que los atenaza y compromete la supervivencia de todos, exige tomar la innovación con que se inicie la reversión del proceso de declive y desaparición de la actividad de tantos habitantes de tan tos territorios.

Incluye a todos, desde aquí, a cualquier responsabilidad y hasta el gobierno.

Conocer es el comienzo de la esperanza, divulgar es la forma y unir los afectados, la fortaleza para conseguir que esta necesidad, que se ha dejado aumentar hasta lo insoportable, no acabe sometiendo a todos.

Quien no sienta cómo hiera tanto desafecto y tanto desprecio ¿a qué espera si se resigna y calla?

La sinrazón ya no vale.

INTRODUCCIÓN

Los aspectos que incluye la despoblación de áreas tan amplias, abarcan el interés de la geografía y afectan a la vida y al desarrollo social, económico, político, histórico, cultural, ambiental, etc. Y transforman la realidad de la presencia del ser humano en la tierra, condicionando la conducta y el uso y consumo de los recursos, deformando la eficacia de las acciones mejores, para conseguirlos y usarlos.

El límite de la despoblación (ratio casi igual a cero) ha tardado en ser visto, aunque por su gravedad sea ya innegable la distorsión que supera los planteamientos locales (si es que los ha habido), para evitar o corregir los desequilibrios que aumentan las desigualdades no sólo de renta y de oportunidades.

Es necesario indicar con precisión las causas, para no desenfocar la solución, comenzando por ser asumida la despoblación y sus consecuencias por los pueblos, las provincias, las comunidades autónomas, el estado, la UE y los organismos internacionales.

Y que todos los agentes institucionales, corporativos e individuales, sientan la responsabilidad, también moral, de comprender y atender la resolución efectiva de todo el problema que es la despoblación.

Este breve dossier recoge un extracto de lo publicado en libros anteriores (La Cultura del Trigo y Doce Columnas), donde se expresa la perspectiva, la defensa y la proyección de futuro del campo sin la amenaza de la extinción y la exclusión de la especie humana de casi todo el medio natural.

La irracionalidad del abandono supone la incapacidad y la falta de acciones para evitarlo. A menos que sea la voluntad la que disponga afrontar sin más retraso lo que es posible hacer. Lo que se debe hacer.

Hasta hoy, no ha sido suficiente limitarse a las soluciones de un ámbito presupuestario, claramente insuficiente. Ya que los cálculos son incompletos. No se han actualizado.

Porque desconocen el Principio de Sostenibilidad, aunque a veces lo pronuncien por simple oratoria.

Así, en este dossier, se incluye la definición del Principio de Sostenibilidad y un análisis más preciso del Precio. El Precio, algo tan habitual pero, a la vez, tan carente de transparencia y conocimiento.

Sin ellos, la libertad de mercado se vacía y se convierte también en huérfana de la misma libertad.

*Abiertas las manos
la necesidad pide
y llama, pues no consigue,
por sí, sin Luz ver
la razón de no tener.*

*O si en apariencia apoyamos
e interroga quedamos
y queremos. ¿Qué es Ser?*

DESPOBLACIÓN

*Sin dejar la duda escrita
en la huella de la vocación,
ni en el silencio que de oración
aprende el sentido de la vida.*

*Testigo, amigo, signo e interrogación
a la pregunta del renglón vacío,
sólo, junto al eco vacuo de aquel ruido,
persiste, de requerir erguido,
prueba de Fe, sin ser rendido
a la soledad, único brío.*

*Se muda del verso, al principio
y a latir comienza, inspiración,
que no fue la duda escrita
en la huella de la vocación
ni el silencio que de oración
escucha el sentido de la vida.*

EXPERTOS EN DESPOBLACIÓN

*¿Mover dunas o regar la arena?
¿Guardar el agua en mimbre de una cesta
que haría florecer la primavera?*

*¿Airear el viento, repetir monótonas las ideas?
¿Callar las causas, omitir ausencias?
¿Más prosa de discursos vacíos, de palabras huecas?
¿Falta ciencia, conciencia o carecer de voluntad es lo que pesa?*

*La despoblación sí es consecuencia y, a la inteligencia,
reto, prueba de Fe intensa, para resolverla,
no sólo paciencia, también vivirla y entenderla.*

*Si fue la soledad de emigrar y hoy es la soledad de estar
el mismo espacio pregunta: ¿qué es Ser? y ¿cuál la respuesta?*

*Les invito a leer, a crear, como el verso vivo del poeta
habla del Alma y la verdadera riqueza de esta tierra
o embriagarse de estadísticas frías, para exponer la pobreza.*

¿Conocen la sostenibilidad, principio, o sólo su etimología yerma?

¿Qué es la esperanza que no desespera?

*Precio y valor
parecen dos,
para el vendedor.
¿Y el perdedor?:
la población.*

*¿Qué tuvo de verdad
la propaganda imperial?*

*¿Vivir en conformidad
con confundir? ¡qué realidad!*

PRINCIPIO DE SOSTENIBILIDAD

*Abunda la sintomatología
si se observa la realidad.
Y no sirven, para curar,
remedio de brujería.*

*Por causas de alteración
la fiebre, y de la salud,
es símil de pedagogía,
comparar, para saber.*

*Estudiar, intuir, entender,
qué es y cómo debe ser
el precio y la economía.*

*Fe, Luz, inspiración, sabiduría
y principio de sostenibilidad,
comprender, creer, amar la Verdad.
Despejar el futuro de la Humanidad.*

*Respirar, vivir, crear en armonía,
leer, pensar y sentir la poesía.*

PRINCIPIO DE SOSTENIBILIDAD

(PS)

El (PS) es el carácter esencial, síntesis, moral, ética, intelectual, profesional y vocacional que exige a la necesidad humana una conducta lúcida y responsable con la preservación, con el cuidado de los recursos naturales y proyecta el pensamiento, la educación, la formación y dirige con esa voluntad la experiencia vital, consciente de las limitaciones, al progreso creativo y a la Paz, a la convivencia segura.

Por esto es responsabilidad del Estado, de los Estados.

El (PS) promueve la excelencia, la equidad, el equilibrio más armónico, en la práctica con medios y distribución de las producciones, hasta el consumo y el uso para el apoyo físico, emocional y cultural y al derecho fundamental de la vida.

Por esto es responsabilidad del estado, de los Estados.

*El (PS) es carácter moral esencial y componente científico e intelectual de precio, para evitar que este se convierta, por el uso insensato en arbitrariedad y en **arma**, contra los débiles, contra la gran mayoría. Porque es un factor de perfección del conocimiento y del respeto al medio natural, a la convivencia y a la supervivencia del género humano.*

Por esto es responsabilidad del estado, de los Estados.

El (PS) es el reflejo de la inspiración, consciente del Ser y de hacer para el bien. Por que es efusión de la voluntad, para el bien. Por tanto contrario a la codicia.

De manera que el (PS) es un principio universal. Definido y aplicable a la actividad humana en general y a la economía en particular.

EL PRECIO

¿Que es el precio?

¿Es el capricho de cualquiera, o de cualquier poder por encima de la necesidad humana?. Porque entonces será una arbitrariedad, no será mas que una arbitrariedad. Y ese poder no será sino un poder ilegítimo. Por tanto solamente una posición de dominio sin mas objetivo que el beneficio especulativo.

Si el precio se da, como una arbitrariedad que distorsiona y se convierte en un arma de dominio, porque se realiza favoreciendo solo a algunos y perjudicando a muchos, ¿que es el precio entonces?

¿No es una práctica oscura ajena a la verdadera economía? y, ¿cómo se puede justificar así?

Esto es un error muy generalizado que se hace necesario corregir mediante la aplicación del Principio de Sostenibilidad, porque así no se sostiene la economía, ni la convivencia, ni la Paz.

¿O es el desorden lo que debe regir cualquier actividad en el futuro? ¿qué se deduce de las tensiones que ya son demasiado numerosas y fuertes, si no se ve la necesidad de resolverlas?

Desde luego se hace ya muy difícil seguir soportando mas información confusa y mas propagandas absurdas. Porque eso es corrupción y grave corrupción.

O sea que ¿qué es el precio?, ¿algo tan aparentemente simple de uso tan repetido que, por rutinario, es como si no hubiese que considerarlo muy a fondo?

Por la repercusión que tiene diaria y constante en cualquier actividad, es necesario reflexionar sobre la naturaleza del precio, ver la necesidad de calcularlo racionalmente, para evitar los daños que se derivan del uso descuidado de un concepto esencial, como es el precio, agente inmaterial e intelectual, dentro de la libertad de mercado, pero de un mercado limpio y de rostro verdaderamente humano.

Obviar estas evidencias evoca a la responsabilidad de todos, no sólo de los Estados.

PAISAJE

*Extenso, paisaje natural,
el Arte se propuso reflejar
de él una imagen singular.*

*Ver la Luz recorrerlo, mostrar
el juego del color, invitar
su lienzo a recogerlo, atisbar
el horizonte, mirar el cielo, sombrear
la orografía, darle Alma, crear
voz de su silencio, iluminar
lo inerte, sentir, animar
el trazo del pincel, figurar
el aroma humilde, vegetal
teñir la brisa o modelar
la levedad del viento, escuchar
la inspiración, invocarla y cifrar
en formas su mensaje original.*

*Era su reflexión, al pensar
por él mismo o la realidad,
el cuadro e interior, la Verdad
le habló y pintó la soledad.*

SEQUÍA

*La memoria del agua
balla la raíz y espera
la lluvia, recuerda
verde el color, tal suena,
el silencio de la tierra.*

EXOPLANETAS

(Astrofísica elemental)

*Miles de años, para llegar,
sólo, sin vehículo espacial,
cabalgando sobre la Luz, imaginar
a un humano, a aquel lugar,
y, entre ambos, lo que da que pensar
quien da su solución sideral
a las esperanzas de la humanidad
sin otra Fe que ecuaciones o casualidad.*

*Y para el viaje, agua o dieta integral,
cósmica, matemática, sin agua, sin pan,
sin vino y sin leche. ¿A que es verdad?*

CONSIDERACIONES

Si se lleva la agricultura a una actividad sin beneficio y el beneficio se da del presupuesto de la Política Agrícola Común (PAC), ¿cómo es que el trabajo y el valor de la actividad se han trasladado a dicho presupuesto para después devolvérselo?

¿A quién se le consulta para obtener el cálculo del beneficio que necesita la actividad agrícola?

¿Quién les ha dado esa decisión, que es propia de la profesión, de nuestro trabajo y de la necesidad de ejercerlo?

Ahora, con la despoblación, se ve el resultado de tanta intervención, consistente en permitir que, el ejercicio de la libertad de mercado burle el esfuerzo de todas las negociaciones, el trabajo y la rentabilidad del sector.

¿Los causantes de esta situación nos la van a resolver? ¿Cómo? ¿Cuándo?

¿Siguiendo, como hasta ahora con cálculos insuficientes e injustos?

Es evidente la falta de conocimiento y aplicación del principio de sostenibilidad y que el cálculo preciso del precio verdadero no se haya realizado, según corresponde, viendo el comportamiento de los costes y la especulación en el mercado, a sus anchas.

Cuando de la sostenibilidad se habla en todas partes, ¿quién lo va a negar si todos hablan de ello?

Por eso, la definición del Principio de Sostenibilidad, para aplicarlo. Y se da para que no se niegue que existe solución, a pesar de tantas dificultades.

¿QUÉ ES QUÉ?

Para quien ha decidido importar trigo, un agricultor de Ucrania (por ejemplo) no es nadie. Y un agricultor Español, tampoco es nadie.

A ninguno de los dos se les ha tenido en cuenta. Se ha hecho a sus espaldas.

Si queremos saber quién lo ha hecho, tampoco somos nadie.

De forma asombrosa, es como si se hubiese perdido la realidad del ser y la conciencia del ser. Todo el mundo es nadie.

El Estado, para resolver este enigma, también es nadie.

La supranacionalidad U.E., que se lava las manos, como si no fuera nadie.

Con todas las Constituciones, Tratados, Derechos, etc. ¿cómo pueden ser nadie?

Y ¿quién establece, de hecho, en la práctica, un razonamiento tan singular, para que las personas e instituciones sean convertidas en nadie?

¿Y cómo se puede llegar a ser nadie si no es despreciando o renunciando o despojando los principios en los que se basa el ser?

Y ¿quién está trabajando, tan concienzudamente, para vaciar el tiempo y el espacio de principios? ¿Y, a continuación, de personas?

De manera que, estar, estamos todos, pero no somos nadie.

¿Y la libertad de mercado, sin principios, sin Alma, sin DNI, sin domicilio, que así se convierte en huérfana de la misma libertad. Que no crea soluciones pero sí problemas graves, puede justificarse, excusarse o transferir su responsabilidad a los que perjudica, delegando (alegando usos, costumbres, vicios o ignorancia) y cargándonos el daño que es SU ERROR?

¿A las personas indefensas, a la economía agraria, al progreso, a la convivencia y a LA PAZ?

La Verdad sí Es. Y es que los causantes del daño somos los perjudicados, que estamos esperando y necesitamos que se diga BASTA.

Porque nosotros somos alguien y lo demostramos dando una solución que es innovación, razonada y escrita, que no contradice la PAC ni la libertad de mercado.

Pero sí establece la diferencia entre libertad de mercado y oscuridad en el mercado. Entre economía y especulación. Entre respeto y burla. Entre silencio cómplice y dar la cara por conciencia, necesidad y obligación.

Y además, añadido, que las ELM lo que hacemos es servir y no nos servimos.

Estamos en los pueblos, y trabajamos en los pueblos, por el futuro de la agricultura y de la alimentación de todos, como el sentido común dice y el mismo equilibrio socio-lógico y político indica para todos los países.

Historia del pensamiento.
Historia de la razón.
Historia del sentimiento.
Historia de la inspiración.
Historia de la Verdad.
Historia del Amor de Dios.

